

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

PRECIO (En España, 1'25 pts. al mes. Extranjero, 2'50 » Número suelto 0'05 pts. Id. atrasado 0'10 »)

Martes 2 de Mayo de 1911

Año II.—Núm. 376
OFICINAS: Plaza de Santa Enlalia n.º 9, 1.º
PALMA DE MALLORCA

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

«Blasfemia, que algo queda»

(Conclusión)

Conviene decir toda la verdad: en la Cámara popular, donde todavía se levanta la imagen del Crucificado, como se levantó un día la realidad en lo alto del Gólgota, «extendiendo los brazos hacia el pueblo que no le creía y le contradecía», «ha quedado», flotando en la atmósfera, una nubecilla negra, que los débiles tañidos «demasiado débiles» de la campanilla presidencial no fueron parte a «disipar», sin que esto quiera decir que el pedrisco de aquella nube deshojase «metafísicamente imposible» la azucena de la limpieza de María, ni que la hinchazón de aquella ola diese al través de la barquilla de Pedro, porque, por encima de esas aparatosas tormentas, que vomitan rayos, aparece siempre un cielo sereno, límpido, azul, tachonado de rutilantes estrellas; y, por entre esas mugientes y encrespadas olas, que amenazan tragarse el misterioso esquife, colúmbrese al capitán de la débil embarcación, que duerme tranquilamente, «Jesus autem dormiebat», como quien está seguro de arribar felizmente al puerto, después de haber visto caer (lo dice David), «mil de sus enemigos» a la izquierda, y diez mil a su derecha.

Pero, si en aquel recinto de las leyes la protesta no hizo temblar a los leones de bronce, que custodian la entrada; si aquella protesta, en general, fué muda (y protesta fué), de puertas afuera el reguero de pólvora corrió súbitamente, desde el Cantábrico hasta el cabo de Trafalgar, desde las Fuentes del Ebro hasta la desembocadura del Duero, repasando antes el Mediterráneo y encendiendo en vivas llamas la patria bendita del gran Raimundo Lulio.

Valencia, herida en su corazón con aquel puñal, «la Virgen de los Desamparados no tiene votos», se levantó como un solo hombre, y, en plazas y calles, demostró que, si «no tiene votos su Virgen», esos «votos» amañados que se hunden en las urnas, tiene, en cambio, «el sufragio universal» de la flor y nata de los valencianos, que, apiñados por millares en torno de la excelsa Patrona, dieron el mentís más solemne al blasfemo procaz.

Mallorca, la perla del Mediterráneo, la que se ufana de tener por hijo a uno de los más preclaros ingenios que Dios envió al mundo; la que se envanece, con razón, de haber dado a las armas, a las letras, al mar, a las artes, a la poesía, etc. mantenedores de ilustre renombre; la que se jacta, sobre todo, de haber fabricado en cada corazón de sus hijos un altar para honrar a la Madre de Dios, desde el punto y hora en que cayeron de sus manos, limadas por su rey, el Conquistador, las cadenas con que el musulmán la oprimiera; Mallorca, digo, como la Europa en la época de las Cruzadas, no necesitó más que un grito, el de «Viva la Virgen!» lanzado por un mallorquín desde la atalaya de un periódico católico, para desbordarse, en torrente mariano, hacia «el Socorro»; para desgajarse, días después, impulsada y bendecida por su Rvdo. Prelado, en forma de arrolladora eatarata, sobre la suntuosa Catedral, la de filigranados ventanales, la de columnas esbeltas, sin duda con el piadoso fin de que las estruendosas olas del Mediterráneo, que lamen y besan la incomparable Basílica, mezclasen sus rumores con los himnos jubilosos de Mallorca entera, que, postada de hinojos ante la Virgen de los Desamparados, volvía por la honra de su ultrajada Madre.

Y Bilbao, subiendo a Begoña; y Córdoba, bajando a la Fuensanta, para agruparse después en el Santuario devotísimo de Los Dolores; y Arcos de la Frontera, dando organización a la nueva Hermandad de «Los Desamparados», y lugar de preferencia, en sus lindos patios, a las placas de azulejos

que ostentan la imagen de María con aquel título; y Barcelona y Sevilla y Madrid y España entera, derramándose por los incontables Santuarios donde con ésta ó aquella advocación es honrada la Madre de Dios, gallardamente ha demostrado que, quien toca a la Virgen, toca a las niñas de sus ojos.

¿Que los leones de la puerta del Congreso no rugieran, ó por prudencia, que yo no sé aquilatar, ó por apatía, que yo no sé definir, ó porque la calentura los tenía aletargados? ¡Qué importa! En cambio, los «hijos del Trueno», que son los españoles de buena cepa, cerraron briosamente contra la blasfemia, como Santiago contra la morisma, y España ha venido a ser el Eféso que, delirante y entre antorchas, escolta a los Padres que, en el famoso Concilio de su nombre, excomulgaban a Nestorio y abogan por la Maternidad de María.

Esto «ha quedado» de la blasfemia azatinada, yaun «ha quedado» más. «Ha quedado» el brillante tratado de Mariología, que, en fogosos y elocuentísimos discursos, han desenvuelto los oradores sagrados. «Ha quedado» la corona poética, que los vates han entretreído, en estos días, con las flores más lozanas que produce el campo de la cristiana inspiración. «Han quedado» las columnas de centenares de periódicos, unidas con el óleo santo de los dones y prerrogativas de María, que plumas habilísimas han dilucidado con sin igual competencia. «Han quedado» las cartas, los telegramas, el incienso de las funciones de desagravio, que, después de perfumar las bóvedas de los templos, subió en espirales, mezclado con la oración, hasta el Soglio del Señor. Sobre todo, «ha quedado» más vivo, más pujante, más avasallador, el tierno amor que la raza genuinamente española profesa a la Virgen María; y se ha visto—ciego será el que lo niegue—que al quebrarse «el rico alabastro» (repleta est domus ex odore unguenti), el bálsamo mariano que lo henchía, se difundió, como el de la Magdalena, por todos los ángulos de la casa.

Resumiendo la doctrina del presente artículo: que en las eternas enemistades entabladas entre la Virgen pura y el reptil ponzoñoso, éste podrá poner asechanzas a los pies de la Mujer; pero, en todo momento y coyuntura, aquélla, con su carcañal bendito, le aplastará la cabeza.

D. S.

Córdoba, Abril de 1911.

Lluvia de Escapularios

De tal debe conceptuarse el espectáculo maravilloso que presencié en Nápoles la extática Virgen Sor Ursula Benincasa, fundadora de los Oblatos de la Congregación Teatina. Era nuestra Venerable de muy buen espíritu y probada santidad, y pasaba los días, y las noches ofreciéndose a Dios como víctima expiatoria por los pecados de los hombres. Gozaba frecuentemente de éxtasis y visiones celestiales, y era todo su trato con los moradores del cielo, sin por esto olvidar un punto los intereses de Jesús en la tierra, sobre todo por lo que atañe a la conversión de los pecadores.

Era día 2 de Febrero de 1616, fiesta de la Purificación de Nuestra Señora, y arrebatada en éxtasis se le presentó la Virgen Santísima vestida con largo Escapulario y manto azul y con el Niño Jesús en sus brazos, acompañada de innumerable séquito de vírgenes con hábito del mismo color y forma.

Muchas debían de ser las lágrimas que brotaban de sus ojos, y grande la pena de su alma, cuando no bastaba la presencia alegre de la Santísima Virgen para enjugarlas, sino que fué preciso hablarle de esta manera: *Deja, Ursula, y acaba de llorar, y truéguense en purísimo gozo esos amargos suspiros de tu corazón; y escucha atenta lo que va a decirte tu Jesús y mío, a quien llevo en brazos estrechado contra mi corazón.*

El gozo de Ursula fué grande al oír aquel dulce coloquio de su Madre siempre virgen, pues «qué otra cosa deseaba ella que oír la voz del Esposo y conocer su voluntad santísima? Habló Jesús, y sus palabras bajaron como ro-

ció en el corazón de la extática virgen, inflamando por modo maravilloso sus entrañas de amor. «Quiero que aquí mismo edifiques un Retiro con lugar para treinta y tres doncellas que aplaquen con su arrullo de paloma la ira de mi Padre que va a tomar venganza de los pecadores. Vestiréis, a ejemplo de mi Madre Purísima, Escapulario blanco que simbolice con su niveo color la inocencia del alma, y manto azul que os ponga a cubierto de las asechanzas del enemigo común.»

No es para descrito los efectos suavísimos que producirían en el alma arrobada de Ursula las palabras de su celestial Esposo, y cómo se sentiría inundada de celestiales consuelos viéndose ya en hábito igual al de su Madre, y por ende queridísimo de su amado Jesús.

«Este hábito», continuaba la aparición, os será prenda de singulares beneficios, y os moverá a procurar en vuestro interior la semejanza con vuestra Madre que llevaréis en vuestro exterior. Con vuestras oraciones y penitencias aplacaréis la divina venganza contra los pecadores, y reformaréis las costumbres del pueblo cristiano. Os asistiré en la hora de la muerte, y llevaré vuestras almas al Paraíso, librándolas en breve del Purgatorio.»

«Qué música más regalada puede un alma oír que la que producía en los oídos de Ursula aquellas promesas tan dulces y absolutas del Salvador? Pues no bastaron todavía a disipar la pena que afligía el corazón de la penitente virgen, y continuaba fija en su pecho la espina que de continuo la atormentaba.

Era todo su deseo ver convertidos a los pecadores, que el mundo entero se aprovechara de los méritos del Señor. Por aquel medio se consideraba querida y regalada de Dios, y veía como iba a gozarse Jesús en aquella casa entre las treinta y tres azucenas que consagrarían su vida a la oración y a la penitencia; pero veía al mismo tiempo al mundo sumido en tinieblas y a los hombres esclavos del vicio y del pecado; y lo que deseaba su pecho todo encendido en celo de la gloria de Dios era ver a los hombres trocados en ángeles y la tierra convertida en anteastral del cielo.

Y así hubo de decirse al Hijo de la Virgen: que no le contentaba la promesa hecha en su favor y en el de sus compañeras, sino que también le pedía con lágrimas que extendiera aquellos mismos beneficios en favor de todos los cristianos que, viviendo en el siglo, profesaran una devoción sólida a la Virgen Santísima en el misterio de su inmaculada Concepción, vistieran el Escapulario azul celeste y guardaran castidad según su propio estado.

Cuánto fué del agrado de Jesús la petición de su esposa, lo dió a comprender el hecho portentoso que se representó a sus puros ojos. Aparecieron coros de ángeles vestidos de blanco, cargados de Escapularios, y discurrendo por los aires de aquí para allá, batiendo sus ligeras alas iban espaciando en abundancia aquellas insignias de hijos de María del mismo color del cielo de donde los traían.

Aquellos Escapularios, desprendidos de las manos de los ángeles, iban cayendo a manera de copiosa lluvia hasta bajar sobre la tierra é irse distribuyendo entre los hombres.

No fué menester más para que, en despertando de su éxtasis amoroso, la venerable Ursula empezara por sí misma a coser de aquellos Escapularios y repartirlos con sus propias manos, una vez bendecidos, entre los fieles, que los buscaban presurosos honrándose de ostentarlos sobre su pecho. Defendidos con aquel escudo de María, iban mejorando de costumbres y haciendo frente a sus enemigos, con lo cual vieron cumplidas las promesas de Jesucristo.

Esos Escapularios llovidos del cielo y repartidos por manos de ángeles, sellados con tan amplia y solemne promesa por parte de Nuestro Santísimo Jesús, son los mismos que, por encargo del Padre Santo, bendicen y reparten los P.P. Teatinos, lo mismo que los distribuía la venerable Ursula Benincasa después de su celestial visión.

Tales Escapularios, lejos de desmerecer con el transcurso del tiempo, han sido, por el contrario, enriquecidos con innumerables gracias y privilegios; y a los valiosos que les otorgaron la Virgen Santísima y Cristo Jesús, ha añadido la Iglesia un tesoro inmenso, no comparable con ningún otro de los muchos que tiene otorgados.

Siendo prenda de salvación, deberían todos los hombres vestirlo con toda solicitud, y los encargados de conducir almas al cielo facilitarles este medio fácil y trillado, que tan eficazmente contribuye a la reforma de las costumbres y a la práctica de la religión.

Como entramos en el mes de Mayo, mes por antonomasia dedicado a la Virgen, se ofrece ocasión favorable para propagar el Escapulario y despertar por su medio la fe de los pueblos y la práctica del bien obrar. La Virgen Santísima se gozará ciertamente viéndolos repartir a manos llenas, y bajaría del cielo una lluvia de gracias y bendiciones más copiosa todavía sobre todos los que ostentaran sobre su pecho el sagrado Escapulario.

C. R.

CATALANAS

El partido radical

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

La disciplina del partido radical se va quebrantando paulatinamente.

Este partido dentro de pocos años, de seguir así las cosas, será una pequeña é inofensiva agrupación política incapaz de meter miedo a nadie; sus cabezas visibles se desahogarán vomitando insultos y amenazas contra los demás partidos desde las columnas de un semanario que nadie leerá, y Lerroux marchará otra vez a las Américas, porque en las Américas tiene Lerroux un buen puñado de amigos dispuestos a trabajar noche y día sólo para que Alejandro se divierta mucho gastando poco de su peculio particular.

Serraclara y Mir y Miró, estimados lugartenientes de Lerroux, están que no ven de rabia porque el radical de talento más obtuso y de ignorancia más supina hace de sus órdenes, consejos y avisos el mismo caso que hace la luna de los ladridos de los perros.

Además, Serraclara y Mir y Miró en las horas muertas, se ponen muy tristes porque, según parece, alguien les ha dicho que pronto en la «Casa del Pueblo» se celebrará una asamblea magna para retirarles el partido la confianza. (Siempre este clima de Barcelona ha sido mortífero para los políticos de doble.)

La cuestión de Consumos, tratada en las tres últimas sesiones municipales, ha servido para demostrar las disidencias existentes entre los concejales que forman la mayoría, puesto que a la hora de votar una proposición suscrita por el radical Lladó y Vallés se armó un batiburrillo tal, que no hubo medio de anular opciones, aplaudiendo unos la proposición mientras otros con el semblante descompuerto y los puños cerrados la combatían.

Desde hace unos días la «Casa del Pueblo» es una olla de grillos a consecuencia de las acaloradas discusiones que sostienen los partidarios de Lladó y Vallés con los que no le pueden ver ni en pintura.

El concejal radical Morales, natural de Jerez, dueño de unas bodegas en las que en día de elecciones el vino tintó se reparte a cántaros, abofeteó hace unos días en el salón de conferencias del Ayuntamiento al concejal radical Domenech, un concejal que tiene la desgracia de cargar siempre con alguno de muchos mojicones que con frecuencia se reparten en los corredores de estas Casas Consistoriales.

Este incidente ocurrió a consecuencia de haber hecho Domenech un chiste a costa de los que combaten la política de Lladó y Vallés en ocasión en que Morales no estaba para bromas.

El asunto de los Consumos ha sido tomado tan en serio, que la «Fraternidad Republicana del Pueblo Seco», el «Círculo Republicano de Sans» y el «Centro Radical de Poblet» han expedido telegramas dirigidos a Lerroux pidiendo la expulsión de Serraclara, Mir y Miró y de cuantos votaron en contra del señor Lladó y Vallés.

Los radicales de corazón más sensible han telegrafado también a Lerroux suplicándole que venga cuanto antes para arreglar el conflicto, pero es casi seguro que Lerroux no vendrá, porque tiene la costumbre de no acudir cuando se le necesita.

Y lo peor es que, si no responde al llamamiento, las malas lenguas volverán a decir por ahí que meses antes de la llamada Semana trágica alguien le escribió invitándole a presentarla, y contestó que prefería estudiar algo de mercantilismo, allá en América, al lado de Toribio Sánchez, que exponerse a que una bala le causara algún defecto físico.

Palou Garí.

Barcelona, 29 de Abril de 1911.

Sección económica-financiera

«Canal de Panamá».

Sorteo de 15 de Abril de 1911.— Obligaciones y bonos a lotes

En el citado sorteo han sido premiados los números siguientes, con las cantidades que se indican:

El número 1.125.210 con 500.000 francos.

El número 1.725.601 con 100.000 francos.

Los números 235.055 y 1.758.086 con 10.000 francos cada uno.

Los números 878.116 y 1.110.520 con 5.000 francos cada uno.

Los números: 65.169, 176.937, 251.554, 1.364.479 y 1.896.832 con 2.000 francos cada uno.

Y los números siguientes con 1.000 francos cada uno:

70.861,	82.087,	88.473,	113.654,
155.329,	199.759,	262.775,	285.022,
293.001,	320.722,	336.692,	405.281,
412.963,	428.257,	440.639,	471.157,
543.914,	571.573,	578.418,	634.646,
666.860,	669.033,	693.933,	715.312,
907.201,	927.393,	942.690,	1.069.403,
1.099.765,	1.111.569,	1.141.932,	
1.151.024,	1.257.643,	1.303.946,	
1.347.415,	1.348.629,	1.350.174,	
1.437.709,	1.544.249,	1.579.420,	
1.608.903,	1.679.723,	1.710.036,	
1.773.448,	1.795.754,	1.870.926,	
1.871.616,	1.892.778,	1.907.369,	
1.925.631,			

Reembolso al 15 de Mayo de 1911

Hasta la fecha de hoy, entre otros de menor importancia, los siguientes premios que aun no han sido pagados por no haberse presentado los títulos a que corresponden:

Uno de 500.000 francos correspondiente al número 1.138.033.

Uno de 250.000 francos correspondiente al número 1.933.955.

Cinco de 100.000 francos cada uno correspondientes a los números 56.875, 152.105, 399.966, 776.673 y 1.424.118.

Dividendo del Norte

Se confirma que el dividendo del Norte será fijado en 19 pesetas, contra 16 en el año anterior.

El beneficio neto de 1910 supera en 4 millones de pesetas al de 1909, por el aumento de los ingresos y por las economías, realizadas, tanto por el efecto de la baja del cambio, como por la conversión de una parte de sus obligaciones.

La reforma fiscal en Francia

El Ministro de Hacienda de la veintiuna República ha propuesto gravar con el 4 por 100 los depósitos productivos de las Sociedades de Crédito, pretendiendo que es una inversión de capital análogo al que se hace en un valor mobiliario. Contra la idea de Mr. Caillaux se subleva toda la opinión de Francia.

Reforma monetaria en Bolivia

Se ha publicado la ley que restablece el curso de la moneda metálica y fija las unidades monetarias que en el citado país se han de utilizar en los pagos fiscales y en las transacciones comerciales.

Se adopta como punto de partida del sistema monetario la libra esterlina, y se declara que ésta y la libra peruana serán las dos únicas monedas que tendrán valor cancelatorio de obligaciones dentro de la República boliviana.

La libra se cotizará al precio legal de 12/50 pesos bolivianos, y las medias libras a 6/25. Se admite, además, moneda divisionaria de plata por valor de cuatro millones de bolivianos y de níquel hasta un millón.

La Exposición de Bruselas

Se ha celebrado en Bruselas la Junta General de Accionistas de la Exposición verificada el año pasado. En dicha Junta se aprobaron las cuentas, que arrojan un déficit de 400.000 francos, cifra que no tiene nada de exorbitante si se tiene en cuenta el formidable incendio del mes de Agosto.

La cuestión de Marruecos

La actitud de Alemania

La Prensa publica los siguientes párrafos de un artículo que ha visto la luz en la Nueva Prensa Libre, de Viena, órgano, como es sabido, de la diplomacia alemana.

Se titula el citado trabajo periodístico «Una situación crítica», y lo firma el consejero de Legación von Raeth, miembro de la Cámara de diputados de Prusia.

«En ningún caso—dice el aludido diario austriaco—Alemania puede admitir que Marruecos pase a estar de modo permanente bajo la influencia francesa exclusiva ó preponderante.

No se trata de un asunto de interés económico, sino de una cuestión de seguridad para el Imperio alemán y para la paz europea. Porque la transformación del África del Norte en un Imperio colonial francés constituye para Alemania un alarde de fuerza absolutamente intolerable.

Un reclutamiento reforzado del Ejército francés en las tribus guerreras de Atlas y las comarcas próximas desvanecería la inferioridad de los efectivos franceses en frente de los alemanes y obligaría a Alemania a aumentar sus armamentos, aumentando así extraordinariamente el peligro de una guerra.

El Imperio alemán se opondrá, si es necesario, a esta protección por los medios más extremos, y es oportuno no dejar dada alguna a este respecto, a M. Crupi y a M. Dalcassé, que se esconden detrás de él.

Hay que repetir lo que tantas veces se ha dicho: Alemania no piensa entrar por sí misma en Marruecos con las armas en la mano, y no ha pensado jamás en asegurarse privilegios económicos sobre las demás naciones. Nuestros intereses nos colocan hoy al lado de España. Una prolongación de la influencia española en el Norte de África parece deseable desde el punto de vista alemán.

España, que se ha consolidado en el interior después de la pérdida de sus preciosas colonias, parece apta y llamada por sus tradiciones a extender su dominio más allá de las columnas de Hércules.

Sus esfuerzos hallarán todo el apoyo de Alemania. Si estoy bien informado, España ha recibido del Gabinete de Berlín la plena seguridad de su apoyo efectivo para el caso en que Francia intentase oponer dificultades a la acción española.

Hay que relegar al reino de la fábula la idea de que Alemania ha exigido para su apoyo compensaciones territoriales. Un Marruecos colocado bajo la influencia exclusiva ó dominante de España responde a los actos y a las necesidades de la política alemana, con la condición de que sea asegurado el mismo trato económico a todas las naciones.»

La invasión de Marruecos
Francia además de invadir Marruecos por Casablanca con 25 ó 30.000 hombres, lo hará por el Este con 20.000 que tiene preparados en la frontera argelina.

Las fuerzas que tiene Francia en la frontera argelina se dividen en dos grupos: grupo Norte y grupo Sur.

Manda el grupo Sur el joven y bizarro coronel Laguerre, que tiene su residencia en Colomb-Bechat, con el encargo de vigilar los movimientos de las tribus del Alto Atlas y del Alto Mulaya.

El grupo Norte será el encargado, en caso de intervención, de «amenazar» a Fez, sin llegar poeablemente a esta capital del Imperio.

Las fuerzas de artillería son las más numerosas, y a las que se da más importancia, pues la calidad llana del terreno en que habrán de operar les presta bastante eficacia.

Manda todas estas tropas el bizarro coronel Henrys; pero si llega el avance, se pondrá al frente de las mismas el ilustrado general Touté, jefe de la división de Orán.

A medida que avancen, sus puestos serán ocupados por las de las guarniciones próximas, que se correrán hacia adelante, como las varillas de un abanico que sucesivamente se despliegan.

El número de fuerzas argelinas que Francia puede poner en movimiento, sin necesidad de tropas de la Metrópoli, es el de 20.000 hombres.

El terreno para la invasión se halla bien preparado por una acción política. Hace tiempo que indígenas prestigiosos laboran en el camino Sidi-Sebbari-Tazza.

Sidi-Taieb-Bu-Amama se encargará de reducir a los discolos con sus agueridos jinetes de Chamba.

Las fracciones Sur de Beni-Bu-Yagi y M'Talza dicen que opondrán alguna resistencia al avance.

El Sur de la zona comercial de Melilla va a quedar definitivamente ocupado mucho antes de lo que pensaran los más pesimistas.

Otro ataque a Fez

De Tánger comunican que se ha recibido en una Legación extranjera un correo de Fez con interesantísimas noticias. Acaezan hasta el día 19.

El día anterior, los ulad-yama enviaron a la plaza un emisario con una carta para el sultán. Decían en ella que estaban dispuestos a someterse y a soli-

El amanecer se destituyó a los gobernadores, especialmente al Bagdadi, y se les perdonaba los impuestos.

Muley Hafid reunió inmediatamente al Consejo para conocer su opinión. La mayoría de los ministros aconsejaron al sultán que accediese a la petición para hacer cesar la situación difícil por que atravesaba la ciudad.

Las proposiciones fueron, pues, rechazadas. Al día siguiente, por la mañana, en vista de la negativa, los ulad-yama y los benimitir intentaron un asalto a la plaza por la parte Norte.

Hay que suponer, sin embargo, que ha tenido gran importancia, porque, a partir de ese momento, la situación ha cambiado radicalmente en Fez.

han abaratado el precio de las subsistencias.

La Prensa Inglesa
Globe.—Poned a Alemania en el lugar de Francia.

¿Su intervención no hubiera sido acogida por la prensa alemana como una necesidad imperiosa y como un desenvolvimiento forzado de su expansión colonial?

Westminster Gazette.—Los preparativos están lejos de ser excesivos.

Ninguna fuerza menor no podría abrir un camino entre los millares de marroquíes que acampan en los alrededores, y si las tropas francesas en la Chania deben llegar a 20.000 hombres, es imposible decir que ese número es más importante que lo que exige la prudencia.

The Times.—Francia debe ser felicitada por la prontitud con que ha respondido al deseo del Sultán de que tropas de Chania fuesen enviadas en su ayuda. Francia había esperado, contra toda esperanza, que una marcha pudiera no ser necesaria.

Es necesario esperar firmemente que la columna volante que debe ir a Fez lo haga prontamente y sin dificultades.

Es eso para Francia un deber penoso e ingrato, pero se debe a ella misma, se debe al Sultán y a Europa el cumplirlo. El Gobierno francés ha dado al mundo la mejor garantía posible de su sinceridad procediendo siempre con la más entera franqueza.

que a las conferencias sucesivas puedan concurrir las familias de los socios y cuantas personas gusten de ello.

Congreso Eucarístico

Sabemos que la Junta Diocesana trabaja activamente en la organización y propaganda de la próxima peregrinación eucarística a Madrid, y que recibe diariamente multitud de consultas de Palma y de los pueblos, a las que procura atender en cuanto le es posible. Todos los días se reciben boletines de inscripción y de adhesión, y mañana se remitirán a Madrid quinientas pesetas, pues los gastos que un Congreso de esta clase supone son enormes. Se admiten inscripciones en la Secretaría de Cámara de este obispado y en la Portería de San Felipe Neri. Uno de estos días empezaremos la publicación de la lista de congresistas.

Se suplica a los que piensen asistir al Congreso y no tienen alojamiento en Madrid, que den sus nombres lo más pronto posible a fin de procurárselo lo mejor que sea dable.

Los peregrinos pueden viajar en una clase en vapor y en otra en tren; pero lo han de manifestar al inscribirse. Ello no obstante, tendrán preferencia en el vapor especial los que viajen siempre en la misma clase.

La Compañía de vapores ha concedido la rebaja del treinta por ciento a los congresistas que vayan a Madrid por Valencia ó por Alicante.

Los Rdos. Sacerdotes que asistan al Congreso se servirán elegir, antes del 31 de Mayo, la Iglesia y altar donde deseen celebrar en Madrid, para proporcionarles tarjetas de celebración. Las misas podrán comenzar a las dos de la madrugada, y aun desde las doce, si se estimare necesario. Para todo esto se han pedido las dispensas oportunas, como también para celebrar misa votiva del Santísimo todos los días y dispensar a los fieles del ayuno y abstinencia en la vigilia de San Pedro.

A fin de cerciorarnos de la verdad de ciertos rumores que hasta nosotros han llegado, hemos acudido a la Secretaría de Cámara de esta Diócesis, y nos han manifestado que nuestro amantísimo Sr. Obispo, que tanto interés demuestra por el buen éxito del Congreso, haciendo uso de facultades obtenidas, concede que la asistencia al Congreso sirva de presencia en Corro, desde el día 22 de Junio al 6 de Julio, y autoriza la substitución de Párrocos, y aun la binación, a fin de que los sacerdotes puedan asistir en mayor número a la Asamblea. Además, es probable que durante estos días se suspenda la celebración del Santo Sacrificio de la Misa en los Oratorios privados.

DEL MAR

Entradas.—Ayer entraron en este puerto los veleros *Beatriz* y *Margarita*, procedentes de Barcelona y Port Vendres, respectivamente.

A las cinco de la tarde llegó el vapor correo *Ciudad de Palma*, procedente de Cabrera.

Esta mañana, a las siete, ha entrado el vapor correo *Bellver*, procedente de Barcelona.

Salidas.—Ayer salió para Ibiza el laud *Angela*, con carga general.

A las seis y media de la tarde emprendió viaje para Barcelona el vapor *Miramar*, llevándose la correspondencia, pasaje y carga varia.

Despachados.—Esta tarde, a las cinco, saldrá para Valencia el vapor correo *Balear*.

Mañana, a las siete, abandonará este puerto, con destino al de Cabrera, el vapor correo *Ciudad de Palma*.

De Inca

Mediante escritura autorizada por el notario don Jaime Vidal, el 13 del actual, el Alcalde señor Llabrés, en representación de esta ciudad, cedió al ramo de Guerra el pabellón principal del cuartel y los terrenos adyacentes, valorándose en junto en 60.000 pesetas.

El Comisario don José Casasnovas aceptó la sesión en nombre del Ramo militar.

—El lunes 24 de los corrientes se celebraron los funerales en sufragio del alma de doña María Roca de Ribas, a los cuales asistió numerosa concurrencia, no sólo de Inca, sino también de Sineu y de Santa Margarita.

El mismo día fué conducido a su última morada el cadáver de la niña Francisca, hija del abogado don Antonio Amer, acompañándole numeroso séquito.

Reciban las familias Ribas y Amer la expresión de nuestro pésame.

—Ayer se declaró un incendio en una casa de la calle de Muntanera. Gracias al auxilio inmediato de los vecinos fué aquél extinguido a los pocos momentos.

—La Sociedad recreativa «Club velocipedista» ha organizado una becerrada, que se verificará el 14 de Mayo próximo en el circo taurino de esta ciudad. Los becerros llegaron anteayer del Continente.

Corresponsal.

Inca, 30 de Abril de 1911.

El 1.º de Mayo

Ayer los elementos socialistas de esta capital conmemoraron con un mitin y una jira campestre la fecha del 1.º de Mayo.

El mitin tuvo lugar por la mañana, en el baluarte de San Antonio (Ensancheda).

El acto fué presidido por el concejal socialista señor Roca Hernández, y a él asistieron los concejales republicanos señores Obrador, Quijada y Villalonga, ostentando las insignias concejales.

Varios «compañeros» hicieron uso de la palabra.

El mitin terminó con la lectura de las siguientes conclusiones, las que fueron aprobadas por los concurrentes al acto.

1.ª Que se legislen ampliamente leyes protegiendo el trabajo y que se establezca en primer término la jornada legal de ocho horas y el salario mínimo que esté en relación con el precio de los artículos de primera necesidad.

2.ª La revisión de los procesos de los sentenciados a muerte por los sucesos de la semana trágica de Barcelona, la derogación de la ley de Jurisdicciones y que el Gobierno no realice ninguna acción de conquista ni de intervención armada en África.

3.ª La supresión del trabajo nocturno en la industria de panaderos.

4.ª Supresión del impuesto de consumos.

Organizándose después del mitin la manifestación, la que, precedida de la guardia municipal montada y de la banda de tambores de este Ayuntamiento (la asistencia de una y otra a la procesión socialista fué objeto de comentarios), se dirigió al Gobierno civil, en donde se hizo entrega al señor Gobernador de las conclusiones citadas para que las transmitiera al Presidente del Consejo de Ministros.

Los manifestantes encamináronse luego al Ayuntamiento, entregando allí la conclusión siguiente, que también fué leída y aprobada en el mitin: «Supresión del impuesto de consumos y la rigurosa vigilancia en el reparto y adulteración de los alimentos.»

Por la tarde tuvo lugar una jira al monte de Bellver.

Weyler en Palma

Esta mañana, a bordo del vapor correo *Bellver*, han llegado a Palma, procedentes de la Ciudad Condal, el Excmo. Sr. Capitán general de Cataluña don Valeriano Weyler y su hijo don Antonio Weyler Santacana, diputado a Cortes por esta circunscripción.

Han pasado al muelle a recibirles el Gobernador civil señor de La Serna, el Alcalde señor Alemany, los Jefes militares de los distintos cuernos de esta guarnición, el jefe del partido liberal señor Amer y muchos amigos políticos y particulares.

El general Weyler enseguida de haber llegado ha salido para el predio de su propiedad «Son Roca».

Don Antonio Weyler, en el automóvil del señor Marqués de Zayas y acompañado del Gobernador, de don Bernardo Amer y de otras personas, se ha dirigido al «Casino Liberal», en donde el jefe del partido liberal en Mallorca señor Amer, ha presentado al joven diputado a sus amigos políticos y electores.

Los elementos liberales de esta localidad obsequiarán con un banquete a don Antonio Weyler.

El acto tendrá lugar en el «Hotel Victoria» mañana, a la una de la tarde.

El Banco Agrícola

Sr. Director de CORREO DE MALLORCA.

En ésta.

Distinguido amigo: Perdome molesto su atención con la presente.

Se trata, según notas oficiosas recientemente publicadas por la prensa local, de establecer en Palma una entidad económica ó el Banco Agrícola de Mallorca.

Para mí, y en ello estoy de acuerdo con los iniciadores del proyecto, éste tiene verdadero carácter de utilidad pública, y tal carácter nos dá derecho a discutirlo.

No quiero hacer tanto; sólo deseo dar a conocer lo desfavorable del mismo, para evitar las consecuencias públicas desfavorables que pudieran derivarse de él, si toda la buena voluntad y altura de miras, que reconozco y proclamo en los organizadores, no bastaran para conseguir que fueran favorables para la economía social, los resultados del establecimiento bancario en proyecto.

Para satisfacer mi deseo, tengo el propósito de convocar en reunión pública a todos cuantos pueda interesarles conocer la contra del proyecto, para que sabiendo lo favorable y lo desfavorable, puedan orientarse con más garantías del acierto.

Para llegar a la práctica mi propósito, he solicitado y conseguido de la amabilidad de mi distinguido amigo el Sr. Presidente accidental de la Cámara de Comercio, la sesión del local—paseo del Borne—de esta entidad, para celebrar en él dicha reunión, que me propongo se efectúe el próximo

ALMACENES MATAS
(C'AN PERICO)
Colón, 17, 19 y 21—Maura, 1, 3 y 7 y Jaime II, 68
SECCIONES AGREGADAS A LA CASA
Sastrería, Camisería y Sombreros para Señora

Esta casa, a pesar de obsequiar con CUPONES a sus favorecedores, demostrará siempre ser la que vende más barato.

Gemelos Prismáticos
DE LAS MEJORES MARCAS
Zeiss--Busch--Huet--Porrop--etc
GRAN SURTIDO
Antigua casa **LASSALLE--SAN NICOLÁS 3**

“Las Monjas,”
Recibidas las novedades para Señora
Esta casa no da cupones, pero vende sus artículos un 10 por 100 más barato.

sábado día 6 del actual, a las once de la mañana.
Ruego a V. se sirva dar publicidad a esta carta para que haga las veces de convocatoria, y darse por invitado a la reunión; conviniéndose hacer público que sólo invitaré a la prensa, pues únicamente está en mi ánimo cumplir con lo que entiendo un deber; y si fuera posible hacerlo personalmente, crea V. que muy contento me eliminaría, pues sólo algún disgusto puede proporcionarme mi actitud sinceramente honrada y libre por completo de toda mira, ni personal, ni interesada.
Mande a su devoto amigo q. l. e. l. m.
Francisco Castaño.
Palma 1.º mayo 1911.

Diputación

Bajo la presidencia del Gobernador civil, señor de La Serna, y con asistencia de los Diputados provinciales señores Barceló, Alcover, Massanet, Armengol, Feliu, Pou, Moll, Victory, Sureda, Morales, Llobera, Pons, Socías, Amer, Estados, Juan, Lliteras y Canet, se reunió ayer, a las doce, la nueva Diputación provincial para su constitución.

El señor Gobernador ordenó se diera lectura a la convocatoria publicada en el «Boletín Oficial» y a los artículos 47 al 57 de la Ley provincial, é invitó al diputado de más edad, que resultó ser D. Jaime Armengol, a que ocupara la presidencia interina y a los señores Feliu y Amer, para actuar de secretarios.

El señor de La Serna usó de la palabra saludando y ofreciéndose a la Diputación.

El señor Barceló contestó al señor Gobernador, agradeciéndole la atención tenida por éste con los señores diputados.

Después el señor de La Serna abandonó el salón acompañado de varios señores diputados.
Constituida interinamente la Diputación, se procedió al nombramiento de las Comisiones permanente y auxiliar de actas, quedando nombrados para formar parte de la primera los señores Sureda, Pons, Massanet, Pou y Moll, y para la segunda los señores Amer, Victory y Alcover.

Suspendióse la sesión por breves momentos con objeto de que la Comisión auxiliar de actas informara acerca de las delos vocales de la permanente, reanudándose la sesión, en la que se dió lectura a dicho informe y se acordó que, en virtud de lo prevenido por la Ley provincial, quedara 24 horas sobre la mesa.
Y se levantó la sesión.

Según noticias, el nombramiento de presidente de la Diputación recaerá en D. Antonio Barceló, que ya ocupaba este cargo. Para el cargo de vicepresidente de la Diputación se indica a D. Pedro Llobera y para el de vicepresidente de la Comisión provincial a D. Juan Massanet.

Excursión

Los alumnos de la escuela de la Congregación mariana realizaron ayer con motivo de la fiesta del 1.º de Mayo, una excursión a la casa que nuestro distinguido amigo don Gabriel Massanet posee en El Terreno.

Les acompañaron sus profesores.

Una vez allí, se les sirvió una frugal merienda.

Más tarde se trasladó también a dicha casa el Director de la Escuela, Rdo. P. Viladevall, S. J., quien sacó varias fotografías.

La excursión resultó muy agradable.

INSTALACIONES ELECTRICAS
EL AGUILA—Brossa, 30

NOTAS DE SOCIEDAD

Destino
Ha sido destinado a prestar los servicios de su ministerio en Cap Enderrucat el Capellán del ejército señor D. Monserrate Sbart.
Le felicitamos lo propio que a sus ancianos padres.

Enfermos
Ha experimentado ligera agravación en la enfermedad que desde el jueves último le tiene postrado en cama el respetable Diputado Provincial Sr. D. Joaquín Fuster de Puigdorffia. Siguiendo los piadosos deseos del paciente, anche le fueron administrados los Santos Sacramentos.
Anhelamos su pronta y completa curación.

De viaje
Esta mañana, a bordo del vapor correo *Bellver*, han llegado a esta ciudad procedentes de Barcelona, don Luis Ruiz, don Fernando Pérez, don Sebastián Torres, don Antonio Esteve, doña Margarita Eassañat, don Juan Nadal, don Antonio Salvá y don Antonio Juan.

—Ha salido para Madrid, con objeto de asistir al Congreso Internacional de Agricultura que se celebra en la Corte, el ingeniero agrónomo de esta provincia, don Antonio Ballester, quien, según noticias, gestionará durante su estancia en Madrid la pronta instalación de la Granja Agrícola y de la Estación enológica de Felanitx.

Funerales
En la iglesia parroquial de San Jaime ayer se celebraron solemnes exequias por el alma de la distinguida poetisa doña Manuela de los Herberos, viuda de Bonet.

Al acto asistieron S. A. R. el Arceobispo Luis Salvador, el Gobernador civil señor La Serna, el Alcalde señor Alemany, un delegado del Ilustrísimo señor Obispo y otras distinguidas personas de esta capital.

Reiteramos a la distinguida familia de la finada la expresión de nuestro sentido pésame.

El Gobernador militar
En la tarde del domingo último el gobernador militar de esta plaza, señor Pérez Clemente, fué atropellado en el Muelle por un coche, recibiendo varios golpes y contusiones que le obligan a guardar cama.

Lamentamos de veras el percance, y hacemos votos por el pronto y total restablecimiento del señor Pérez Clemente.

DISPEPSIA
y enfermedades del estómago é intestinos
se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos a quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el
ELIXIR SAIZ DE CARLOS
(Stomalex)
el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones perzozas, suculidad de la lengua, pérdida de apetito, acedías, dolores y ardor de estómago, vómitos, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.
CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID.
Se vende por correo fechado a quien le pide.

Información

Homenaje

á la Virgen de Desamparados

Recordar nuestros lectores que, en estas mismas columnas, habló el Rdo. Sr. Vicario del Arrabal de Santa Catalina de una fiesta de desagravio á la Virgen injuriada por un diputado republicano. La función se celebró el domingo 30 de Abril, y fue espléndida, fervorosísima y muy concurrida. Por la mañana, á las ocho, hubo Misa de Comunión general: estaba llena la Iglesia, y ni un solo fiel dejó de acercarse á la Sagrada Mesa. A las diez se cantó Misa solemne, diciendo la partitura de Auli, con ajuste digno de todo encomio, el nutrido coro de señoras; y predicó, con entusiasmo comunicativo, el R. P. Guillermo Vives, de la Compañía de Jesús. Por la tarde, después de iniciado el mes de María, se cantó un Te-Deum, que puso broche de oro á la joya de devoción ofrecida por aquellos católicos á la Santísima Señora y Reina.

Cordial aplauso á cuantos tomaron parte en esta manifestación de fervientes, sentimientos religiosos.

El mismo domingo, á las cuatro de la tarde, en la Capilla aneja á la Iglesia de San Agustín, comenzó el septenario á la Virgen de Desamparados que todos los años le dedican sus cofrades y devotos.

En el presente año se celebra con especial solemnidad y con sermón á cargo de uno de los Padres Agustinos.

La peregrinación á Jerusalén

Anteanoche salió para Barcelona, á asuntos de la peregrinación española á Jerusalén, el Canónigo de esta Basílica M. I. señor don Martín Llobera y Solivellas.

Ayer tarde salieron ya algunos peregrinos, y el resto saldrá mañana en el rápido de la noche.

Uno de ellos nos ha prometido tenernos al corriente de lo que ocurra en la piadosa romería.

A todos deseamos próspero viaje y feliz retorno.

Una conferencia

El domingo, según anunciamos, se dió la primera de la serie organizada en el floreciente Círculo de Obreros Católicos del Arrabal de Santa Catalina.

Corrió á cargo del Consiliario del Círculo de Palma, M. I. Sr. Miralles, quien, después de precisar los conceptos de «Universo» y de «orden», demostró la admirable armonía existente en la creación visible, poniéndola de manifiesto con abundantes pruebas sacadas de la Física molecular, la Microbiología y la Astronomía, y sacando de esto notables conclusiones relativas á la Inteligencia divina y al orden moral.

Durante una hora, logró mantener excitada la atención de sus oyentes, quienes premiaron la labor del conferenciante con repetidos aplausos.

Plácenos ver introducida en dicha Sociedad este importante medio de cultura.

Nota muy simpática, que no queremos pasar por alto, fué la asistencia de distinguidas personas de carrera, que se propusieron con ello dar muestra de consideración á la clase trabajadora. No citamos nombres, para no ofender la modestia de aquellos cortes caballeros.

Nos consta que se está gestionando la cesión de más amplio local, para

cido convencimiento que la impulsaba á decir:

per axò es ditxa per mí, a Mallorca sempre viure, y en mallorquí sempre escriure lo que pens en mallorquí; que foren fresses germanes d'un que muda els seus vestits els meus pensaments escrits en paraules castellanies.

Y en mallorquí escribió siempre, usando expresiones casi intraducibles á otro idioma por lo gráficas (como decía en 1873 el coleccionador de *Poetas Balears*), saturando de puro ambiente local sus estrofas, ridiculizando con penetrante sátira lo que olierá á convencionalismo ó bastardía, y vertiendo en el almacén de su memoria, para trasladarlo de tarde en tarde á las cuartillas, aquel caudal de sana inspiración, de caritativos consejos y de provechosas enseñanzas sociales que en tertulias selectas y en veladas literarias le granjearon el afecto de sus oyentes y el respetuoso aplauso de sus muchos admiradores.

Tiempo hace que dejó de cultivar las letras. Cuidados ajenos, dolencias propias, tristezas íntimas, falta de acomodamiento á nuevos rumbos literarios, cambiaron el curso de sus aficiones y absorbieron por entero su intensa actividad. La nostalgia de lo pasado, la vida de recuerdos, la cristiana educación de su numerosa familia, el engolfamiento en obras de beneficencia, ocuparon con provecho la madurez de sus años, hasta el total agotamiento precisamente en la

hermosa primavera plena de flors de la que cantaba:

no vengues, que tú mates mon pobre cor,

y ha acabado por consumir sus últimas energías corporales.

Más excelsa estación habrá amanecido, donde no se cuenta por años, ni existen vicisitudes de tristeza, para la mujer fuerte y buena que fué honra de su casa y lustre de su país y cuyos versos durarán cuanto duren los atractivos ideales que lograron inspirárseles.

Doña Manuela de los Herreros

Entre la gente de letras bastaba decir «Doña Manuela» para designar á la respetable dama y distinguida escritora que el sábado 29 de Abril cambió por otra mejor la presente existencia. Así era de conocida, y así autorizaba para nombrarla su cualidad característica: la naturalidad llevada hasta el último límite de la sencillez. Pocas escritoras la habrán manifestado, como ella, por modo tan transparente en sus variadas composiciones, que están pidiendo á voz en grito los honores de pronta colección, la cual sería, sin duda alguna, espejo y modelo de nuestra poesía popular.

Pagó, en sus primeros ensayos, el justo tributo, como española de corazón, á la lengua de Castilla; pero luego, cada vez más enamorada de su tierra y más amante de aquella noble cualidad suya, y persuadida de que es ma patria bell país desd'el pla fins a la serra, y la lengua de ma terra tot son perfum n'ha cullit,

al regionalismo de la buena ley se atuvo, sin miras trascendentales ni teorías exclusivistas, sino movida por plá

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.— La Invencción de la Santa Cruz.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Concepción en honra del Santo Cristo del Nogal: Exposición á las seis; á las nueve y media Tercia y Misa mayor cantada por la R. Comunidad; á las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. don Jaime Sastre, Pbro.; por la tarde á las seis se dirá una parte del Santísimo Rosario, practicándose después el ejercicio del Mes de Mayo, acto continuo el piadoso ejercicio de las cinco llagas de Nuestro Señor Jesucristo, empezando en seguida un Triduo con sermón por el Rdo. D. Jaime Sastre, Pbro., y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Socorro, los días 2, 3 y 4, durante la misa de siete y media, se celebrará un Triduo en honor de la gloriosa Santa Mónica, madre de San Agustín, modelo y protectora de las Madres Cristianas.

El Jubileo de la Santa Cruz se gana mañana miércoles en el Oratorio de la Crianza, por cuyo motivo permanecerá abierto todo el día y se celebrará un turno de misas de seis á once, en las que podrán recibir la Comunión los fieles que lo soliciten.

Visita.—A Nuestra Señora de la Santa Cruz.

Sueltos y noticias

Denuncias.— La Benemérita del puesto de San Juan ha denunciado á un individuo por usar armas prohibidas.

—La de los puestos de Santany y Felanitx ha puesto á disposición del señor Gobernador á varios individuos que fueron sorprendidos jugando á los prohibidos.

—Por la de Esporlas y Santany han sido denunciados varios sujetos por infringir las ordenanzas municipales.

Sorteo.—El dueño de los «Almacenes San José» de Ignacio Figuerola, nos participa que en el sorteo de los días hábiles del pasado mes de Abril, ha correspondido al día 24.

Ladrón detenido.—La guardia civil del puesto de Santa Eulalia (Ibiza) ha puesto en conocimiento del señor Gobernador civil de esta provincia haber detenido á un individuo llamado Carlos Vicente Juan Ferrer autor de un robo de 60 pesetas cometido días atrás en una finca de aquel término municipal.

Provincial Mercedario.—Hemos tenido el gusto de besar la mano al Rmo. P. Mariano Alcalá, que se halla desde hace algunos días en esta ciudad para practicar la visita reglamentaria á la Residencia de Padres Mercedarios, de cuya Orden es dignísimo Provincial.

El P. Alcalá piensa permanecer entre nosotros hasta fines de la presente semana.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy Grande Grille (tigado). Son insustituibles.

Sin que se sufra la menor molestia con su aplicación, desaparecen los callos, ojos de gallo y demás durezas que aparecen en los pies, usando el Callicida de J. Surada Lliteras, Brossa, 9, Palma.

EL TIEMPO

Las observaciones anotadas en el Estado Meteorológico de Palma en el día de hoy 2 de Mayo de 1911, son las siguientes: Barómetro, 767 milímetros. Termómetros, á las nueve de la mañana 15 grados centígrados. Máxima al sol, 27 idem. Máxima á la sombra, 20 idem. Mínima á cubierto, 12 idem. Mínima á descubierta, 11 idem. Temperatura media ayer, 17 grados. Temperatura media correspondiente al mes, 15.

Diferencia, 2 en menos. Dirección del viento S. Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado, en veinticuatro horas, 4 kgs. Kilómetros recorridos en veinticuatro horas, 141. Lluvia en veinticuatro horas, o litros por metro cuadrado. Evaporación en veinticuatro horas, 5 litros por metro cuadrado. Humedad á las nueve (tanto por ciento de saturación), 78. Ascenso del barómetro en veinticuatro horas, 2 milímetros. Descenso del barómetro en veinticuatro horas, 5 idem. Tensión del vapor, 16.

AVISO A LAS SEÑORAS

Las Hermanas Rigo que poseen el salón de sombrerería en la calle de Yeseros, 22, 2.º-2.ª tienen el gusto de participar á su numerosa clientela haber recibido los últimos modelos para la próxima temporada.

TRASLADO

D. Baltasar Pujol, Delegado de las compañías de seguros «La Catalana», incendios; «La Anónima de Accidentes» y «Caja de Previsión y Socorro»; accidentes del trabajo, colectivos é individuales y de responsabilidad civil, y «La Badense» marítimos, participa á los asegurados á dichas compañías y al público en general, haber trasladado sus oficinas en la misma calle de la niña, núm. 53, entre: uelo.

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

La huelga de albañiles

Madrid, 1 (1'00)

Mitín

En el frontón Jai-Alai han celebrado un mitín los albañiles para conmemorar el aniversario de la inauguración de la bandera de su gremio.

En los discursos se ha hablado de la huelga de albañiles, atacándose á los intermediarios, que perjudican á los patronos y á los obreros.

El jefe de los socialistas, Pablo Iglesias, que ha asistido al acto, ha recomendado á los huelguistas que defiendan los derechos que les conceden los contratos del trabajo, sin mostrarse, empero, intransigentes.

Conferencia.—Contrato aprobado El Gobernador ha conferenciado con los patronos albañiles.

En la conferencia se ha podido llegar á la aprobación del nuevo contrato del trabajo.

La cuestión de Marruecos

Madrid, 1 (1'00)

El «Extremadura»,—Ocupación de territorios por las fuerzas españolas

Telegrafían desde Cádiz que el «Extremadura» ha zarpado de aquel puerto con rumbo á Tánger.

Asegúrase que las fuerzas españolas ocuparán en breve la meseta de Benifaleu y el monte Pío, de 226 metros de altura, en la kabila de Benisidul.

El Gobierno del nuevo Sultán.—¿Será destituido Haffid?—Hacia Fez Tánger.—Dicen de Mequinez que el Gobierno del nuevo Sultán proclamado en aquella ciudad se ha constituido en la siguiente forma:

Gran visir, Abbes Salam el Helu.

Ministro de Negocios extranjeros, Mohamed Mekuar.

Mayordomo de Palacio, Syd Haman.

Gobernador de Mequinez, el kaid Uled Kenum.

Asegúrase que esta semana se reunirán en Mequinez los moros notables, para destituir á Muley Haffid.

Dícese que el nuevo Sultán marcha sobre Fez.

La columna de Bremond.—Crucero francés frente á Rabat.

Tánger.—No se ha confirmado la noticia de que el comandante Bremond había entrado en Fez, al frente de su columna.

El crucero francés Duchaila ha fondeado frente á Rabat con el pretexto de asegurar la tranquilidad en aquella población.

Laharka haffidista.—Próximos combates.—Resistencia de los zemours y los zaers.

La harka haffidista salida de Chavia ha acampado á cincuenta metros de Rabat, en un lugar estratégico, habiéndose atrincherado á la orilla del río Burabrey, en espera de las fuerzas que han de integrarla.

Espérase que en breve se librarán serios combates entre dicha harka y los zemours y zaers, quienes ocupan la otra orilla del expresado río, estando dispuestos á disputar el terreno palmo á palmo.

Desembarque de tropas francesas Casablanca.—Pronto habrán desembarcado aquí más de 25.000 hombres.

Madrid, 1 (16'00)

Declaraciones de Canalejas sobre Marruecos

El señor Canalejas, hablando con los periodistas de la reciente importante entrevista que celebraron el señor Pérez Caballero y el Ministro de Negocios extranjeros de Francia, ha dicho que las relaciones entre España y Francia son cordialísimas.

Ha manifestado, además, que en las plazas de África no ocurre novedad alguna y que en Ceuta siguen los merodeos.

En la parte del Maluya — ha agregado— aumenta la agitación.

El señor Canalejas ha dicho también que por la tarde conferenciará con el señor Barrera, quien le comunicará las impresiones recibidas por éste en su viaje á Arcila y Larache.

Madrid, 2 (1'00)

Oposición de los rebeldes á la harka haffidista

Tánger.—Los rebeldes hacen una gran oposición al paso de la harka haffidista organizada por Francia.

Para hacerles desistir de su actitud,

los agentes de Francia les ofrecen cañones y armas si apoyan á esta Nación.

A fuerza de dinero.—Trabajos de Francia

Tánger.—El capitán Moreau continúa sosteniendo, á fuerza de dinero, la guarnición mora de Alcázar, á la que instruye.

El mismo capitán ha intentado atraerse algunos contingentes de las inmediaciones del Garb. Los moros no tables con quienes hacía gestiones el capitán Moreau no quisieron comprometerse.

Otro combate en Fez?—El comandante Bemond

Tánger.—Corre el rumor de que el día 22 se trabó en Fez un gran combate entre sitiados y sitiadores.

Ignórase aún si el comandante Bemond ha llegado á Fez. Sólo se sabe que su mehallá levantó su campamento de terreno pantanoso en que lo tenía establecido, acercándose más á la población.

Varias noticias

Tánger.—Los cabileños del Garb han nombrado nuevos jefes regionales.

Los benihasen han hecho naufragar las barcas que servían para vadear el río Negron.

Toros

Madrid, 1 (1'00)

En Madrid

En la plaza de Madrid lidiaron ayer seis toros Moruves, que resultaron buenos.

Los diestros Vicente Pastor, Manolete y Gaona quedaron bien, especialmente el primero, que mató cada uno de sus dos toros de una superior estocada, estando muy oportuno en los quites.

En la plaza de Vista Alegre celebróse también una novillada con toros de San Alonso, que no pasaron de regulares.

Los espadas no hicieron nada de notable.

En Bilbao

Bilbao.—Los toros de la ganadería de Teodoro del Valle que se han lidiado en esta plaza no han dejado nada que desear.

La entrada ha sido floja, pues estuvo lloviendo toda la tarde.

Machaquito en la muerte suprema de sus tres toros ha hecho una faena superior de muleta y estoque, en especial en su tercero, concediéndole la presidencia la oreja. Toreando y con los palos, muy ovacionado.

Cosherito de Bilbao no ha estado tan afortunado como su colega, haciendo una faena pesada.

En la muerte de su último toro ha logrado ser aplaudido.

En Sevilla

Sevilla.—La novillada que ha tenido lugar en esta plaza ha sido muy accidentada.

El primer toro cogió á Angelillo, causándole varias erosiones y contusiones importantes.

El diestro Cuatrodedos fué enganchado por el tercer toro, siendo trasladado á la enfermería, en donde se le apreció una herida grave.

El cuarto toro alcanzó á Zapaterito, fracturándole la mano izquierda.

El quinto fué matado por el aficionado Villarillo, quien fué cogido por el sexto.

Este fué matado por Hipólito Carrasco.

Manifestaciones de D. Jaime

Madrid, 2 (1'00)

«El Correo Español» publica una entrevista celebrada en París con Jaime de Borbón por el conocido periodista don Severino Anzar.

He aquí un extracto de las manifestaciones hechas por don Jaime al distinguido periodista católico.

«El problema de Marruecos —dijo— me preocupa. Si fuera un problema de conquista merecería todo nuestro apoyo, porque ninguna nación puede disputarnos los derechos que España tiene sobre Marruecos por su posición topográfica, por su historia y tradición militar y también por ciertas afinidades de raza. En Marruecos pueden encontrar los españoles un vasto campo de acción económica, encauzando hacia allí la emigración, de tal manera, que en poco tiempo se podría plantar en el Norte de África otra España que nos indemnizara de los perjuicios que nos ocasionó la pérdida de las colonias.

Me satisface que el señor Llorens vaya á Marruecos á fin de estudiar el problema, cuyo curso deben seguir nuestros periódicos. Respecto á la orientación que, á mi juicio, debe seguir en Marruecos, baste decir que envío mi más calurosa felicitación al señor Mella por el discurso que sobre el asunto pronunció en el Congreso, y con el cual estoy completamente conforme.

Respecto al problema religioso, hay que tener en cuenta que el catolicismo se encuentra ya en las primeras tradiciones del pueblo español. La felicidad de España no se concibe sin el catolicismo. La actitud que respecto á la ley de Asociaciones y al problema de la enseñanza deben guardar mis partidarios no admite vacilaciones. La Iglesia manda en nosotros, y obedecemos.

Nosotros aspiramos al Poder para procurar la felicidad de España, y para conseguirlo necesitamos que no se nos restrinja nuestro derecho á la más plena libertad. Ejercer coacción sobre nosotros en la vida política es buscar nuestro mal; tratarnos como enemigos es negarnos nuestro derecho á la vida, derecho que el Pontífice nos ha reconocido varias veces y que es preciso defender con entereza.

En cuanto á la acción social, recomiendo la perseverancia, seguro de que á la larga se realizará el programa social de nuestro partido. Soy enemigo del impuesto de consumos, como lo soy también de los monopolios y los trusts, y partidario del fomento y desarrollo de la Agricultura. (El mismo D. Jaime, indica á este propósito el Sr. Aznar, cuidase en su castillo de Frondorf del cultivo de los campos, á donde ha llevado á dos familias de labradores riojanos, que según el comienzo de una colonia agrícola que se establecerá junto á las fronteras de Hungría).

Respecto á nuestros proyectos sobre la guerra civil, no quiero que mis partidarios se adormezcan, dejando enmohecer su acción y estancarse sus iniciativas, necesarias á la causa del tradicionalismo. Sin embargo, en la guerra, que considero una desgracia, no está mi ideal. La guerra debe hacerse más que en el campo de batalla, ensanchando los límites del tradicionalismo y defendiendo la verdad.

En cuanto al antimilitarismo, debemos oponernos á él. En este punto no debemos transigir. El Ejército no puede tampoco tener coquetos con la revolución, y si llegara tal lamentable caso, sería preciso entonces acudir á la guerra, pues estoy obligado á intentar la salvación de España mediante la reconquista de mis derechos.

oradores á los republicanos, diciendo de ellos que son enemigos de los obreros.

En vista de las proporciones que tomaba el tumulto, el Delegado de la autoridad ha tenido que suspender el acto.

En El Ferrol

El Ferrol.—Las fuerzas de Seguridad y de la Benemérita han custodiado todo el día las puertas del Astillero.

Al entrar en el Arsenal á trabajar varios grupos de obreros, otros les silbaron. La Benemérita dió una carga.

En las obras particulares no se ha trabajado.

Política

Madrid, 1 (16'00)

Regreso del Ministro de Instrucción pública

Ha regresado de Barcelona, á donde fué para inaugurar la Exposición Internacional de Arte, el Ministro de Instrucción pública, Sr. Gimeno.

Contra la pornografía El señor Canalejas ha recibido á comisión de la Liga anti-pornográfica. Le ha prometido atenderla en sus deseos.

Madrid, 2 (1'00)

Los consumos.—La venta de los francos

Una comisión del Ayuntamiento ha visitado al Ministro de Hacienda para tratar con él del asunto de los consumos.

Una comisión de agentes de cambio ha visitado también al Sr. Rodríguez para protestar de la R. O. relativa á la venta de francos en las ventanillas del Banco de España.

El Ministro ha anunciado á los comisionados que publicará otra R. O. disponiendo la venta en las mismas ventanillas de títulos de la Deuda inferiores á 500 pesetas.

Noticias varias

Madrid, 1 (16'00)

Soldado fusilado Valencia.—Á las seis de la mañana ha sido fusilado el soldado Cerdá condenado á muerte por haber matado á un sargento del Regimiento de Alcántara.

Inauguración del Congreso Internacional de Agricultura

Á las once de la mañana inauguróse en el Palacio del Retiro el Congreso internacional de Agricultura.

El salón estaba adornado con exquisito gusto.

La concurrencia que asistió al acto fué numerosa; en ella figuraban algunas damas.

El acto fué presidido por el Ministro de Fomento, señor Gasset, acompañado de los Delegados de Austria y Francia, del expresidente del Consejo señor Moret, del Alcalde de Madrid señor Francos Rodríguez, del exministro de Fomento señor Calbetón, y del exdirector general de Agricultura don Tesifonte Gallego.

El Delegado de Austria Mr. Labkeritz saludó á los congresistas.

Mr. Saquier, Delegado de Francia, leyó un discurso de Meline y la Memoria de los anteriores congresos.

Madrid, 2 (1'00)

Juegos florales Sevilla.—Se han celebrado los anunciados Juegos florales.

La Reina de la fiesta ha sido una de las hijas de los Marqueses del Nerzavión.

Ha obtenido la Flor natural el poeta Sr. Muñoz Sanromán.

Ha actuado de mantenedor el señor Altamira.

La fiesta ha resultado brillantísima Prensa Asociada.

Desde Barcelona

Notas catalanas

Barcelona, 1 (3'00)

La jura de la bandera En el paseo de Gracia se ha celebrado la jura de la bandera por los reclutas últimamente incorporados á los diferentes cuerpos de guarnición en esta plaza.

El acto ha resultado brillantísimo. La mayoría de balcones lucían colgaduras.

En el altar provisional aparecía la imagen de la Virgen.

En la Granvía y en la Diagonal habíanse levantado dos tribunas: una para señoras y otra para los invitados é oficiales.

En el altar provisional aparecía la imagen de la Virgen.

En la Granvía y en la Diagonal habíanse levantado dos tribunas: una para señoras y otra para los invitados é oficiales.

En el altar provisional aparecía la imagen de la Virgen.

En la Granvía y en la Diagonal habíanse levantado dos tribunas: una para señoras y otra para los invitados é oficiales.

Ha asistido al acto el Ministro de Instrucción pública, Sr. Gimeno.

Después del desfile, el Capitán general, Sr. Weyler, dió las gracias á los invitados por haber honrado la fiesta con su asistencia.

El Sr. Gimeno rogó al general Weyler que felicitará, en su nombre, á las tropas, por lo brillante del desfile.

El Sr. Gimeno.—Saldrá para Madrid

A las nueve de la mañana de ayer, el Ministro de Instrucción pública, Sr. Gimeno, acompañado del Gobernador civil, Sr. Portela, visitó la Escuela Industrial, el Museo Social y el Hospital Clínico.

El Ministro declaró que este Hospital supera en mucho al de Madrid. Por la tarde asistió el Sr. Gimeno al banquete dado, en su honor, en el Gobierno civil, y al que concurrieron las autoridades.

Después del banquete, el Ministro fué á visitar á un pariente suyo residente en esta población.

Por la noche, el Sr. Gimeno estuvo en el Liceo.

También estuvo en la Capitanía general, despidiéndose del Marqués de Tenerife.

El Sr. Gimeno marchó en el expreso para Madrid.

Le despidieron en la estación las autoridades y buen número de amigos.

Antes de partir el tren, el Sr. Gimeno dijo que estaba entusiasmado del progreso que se observa en Barcelona.

Indicó que él se convertirá en abogado constante de todo lo que tienda al bien de esta ciudad.

El 1.º de Mayo.—¿Ocurrirán desórdenes?

Hoy se teme ocurran desórdenes á causa de que varias grandes empresas no están conformes en que los obreros dejen de asistir al trabajo.

La fiesta del 1.º de Mayo Barcelona, 2 (3'00)

Ayer, con motivo de la fecha de 1.º de Mayo, holgaron en esta capital unos 30.000 obreros.

Durante todo el día reinó tranquilidad absoluta.

Se trabajó en buen número de fábricas.

Se celebraron varios mitines, en los que se combatió energicamente la ley de Jurisdicciones.

En los talleres de los ferrocarriles del Norte establecidos en San Andrés de Palomar, se obligó á los obreros á trabajar.

Los obreros hicieron gestiones cerca del señor Gobernador para que se les permitiese tomar parte en la fiesta del trabajo.

El Director de los talleres se negó á ello.

En los alrededores de los talleres tuvieron lugar varias colisiones.

Intervino la Benemérita. Sonaron varios disparos.

Ignórase lo sucedido.

La Gran Vía del Marqués de Tenerife Manlleu.—Ha quedado abierta la Gran Vía llamada del Marqués de Tenerife.

Á la inauguración asistió el Capitán general señor Weyler, siendo aclamado.

Notas extranjeras

El Rey de Bélgica

Barcelona, 1 (3'00)

Londres.—Ha llegado á esta población el Rey de Bélgica.

Supresión de las capellanías de la Armada en Portugal Lisboa.—Se ha publicado un decreto suprimiendo las capellanías de la Armada.

Maleta misteriosa.—Un cadáver despezado Cairo.—El Comisario de Policía ha recibido una maleta misteriosa, resultando contener un cadáver despezado.

El voto de la mujer en Portugal.—Interpretación peregrina Lisboa.—En esta capital ha ocurrido el siguiente curioso hecho: Una señora pidió al Juez que le concediera el voto electoral.

El Juez accedió á tal petición, fundándose en que la ley dice que tendrán voto los mayores de 21 años sin especificar sexos.

El «raid», París-Madrid París.—Hasta ahora se han inscrito ya dieciocho aviadores para tomar parte en el «raid» París-Madrid.

Asamblea del Clero en Lisboa Lisboa.—Se ha reunido la Asamblea del Clero, acordando hacer constar la fiel obediencia del país á los obispos y renunciar á las pensiones que se creen en la ley de separación de la Iglesia y del Estado.

Corresponsal.

Venta de una casa

En Son Roca de la Vileta hay una para vender tanto á plazos como al contado. Es uno de los puntos más alegres, tiene cochera, jardín, huerto y una porción de terreno con casa para habitar un colono ó guardián. Para informes, Rambla 22-2.º izquierda.

